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REGISTRO DA REUNIÃO DO 

GRUPO GESTOR DE APOIO À GOVERNANÇA - GGAG 

 

LOCAL: On-line (Google Meet) TEMAS DA REUNIÃO:  Plano de Integridade; 
Estatuto e Regimento da UFF; Gestão Ética na 
UFF; IN sobre a LGPD 

ATA ELABORADA 
POR: 

Lucia H. Venancio 

DATA & HORÁRIO: 
21/09/21 

das 11:00 às 12:30h 

Lista de presença: 

NOME SETOR E-MAIL PRESENÇA 
Fábio Passos Vice-Reitor fabiopassos@id.uff.br Sim 

Rita Paixão Chefe de Gabinete ritapaixao@id.uff.br Sim 

João Fanara SCS joaofanara@id.uff.br Sim 

Aline Marques PROGEPE aline_marques@id.uff.br Não 

José Walkimar PROPLAN jose_walkimar@id.uff.br Não 

Leonor Faria PROPLAN mlvfaria@id.uff.br Não 

Leonardo Garcia Gabinete leonardogarcia@id.uff.br Sim 

Carla Siqueira SDC assistente.sdc@id.uff.br Não 

Hélcio Rocha STI helciorocha@id.uff.br Não 

Thiago Oliveira STI thiagooliveira@id.uff.br Não 

Jandira Silva Souza Ouvidoria Jandiramotta@id.uff.br Sim 

Vera Cajazeiras PROAD veracajazeiras@id.uff.br Sim 

Henrique Uzeda STI henriqueuzeda@id.uff.br Sim 

Lucia Helena Venancio Gabinete luciavenancio@id.uff.br Sim 

    

Convidados:    

Wilson Madeira Comissão de Ética wilsonmadeirafilho@hotmail.com Não 

Kíssila Rangel PROPAN kissila_rangel@id.uff.br Sim 

Pamella Drummond PROPLAN pamelladrummond@id.uff.br Sim 

Patrícia Bompet PROGEPE patriciabompet@id.uff.br Sim 

    

Objetivos da reunião: 

  

 

ASSUNTOS ABORDADOS 
Relator (es) ou 

Responsável(eis
) 

1. Política de Integridade na UFF 

Representando Leonor, que se encontra em férias, Kíssila e Pamella fizeram 

fez as seguintes apresentações, respectivamente, para submeter à apreciação do 

grupo, o que gerou os seguintes comentários: 

 

1a. Apresentação: Organograma da UFF 

Profa Rita salientou que achou estranha a expressão “Órgão Suplementar” para 

referência às Superintendências. 

Patrícia concordou, complementando que, em sua opinião, a expressão não 

caracteriza a Superintendência como um órgão essencial à universidade.  

 

Kíssila explicou que tal nomenclatura foi retirada do Estatuto da UFF. 

PROPLAN 
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ASSUNTOS ABORDADOS 
Relator (es) ou 

Responsável(eis
) 

 

Prof. Fábio comentou que: 

- acha mais adequado que as Unidades Acadêmicas sejam citadas de forma 

única em não com a distinção de “Unidades Acadêmicas de Niterói” e 

“Unidades Acadêmicas do Interior”; 

 

2a. Apresentação: Plano de Integridade 

Pamella procedeu com a apresentação, ao longo da qual fez alguns 

comentários: 

- o maior desafio foi definir quais as áreas tratarão dos temas relacionados aos 

conflitos de interesses; 

- a CGU tem enfatizado com frequência a responsabilidade da coordenação das 

ações referentes à Integridade; 

- em meados do corrente ano, a CGU informou que será realizada uma avaliação 

da Política de Integridade da UFF, na qual será verificado o atendimento às 

exigências relacionadas às suas exigências e determinações com respeito à 

Comissão de Ética, Conflitos de Interesses e Plano de Integridade; 

- em 2019 ainda não havia na universidade uma área responsável pelo tema de 

Conflitos de Interesses; 

- por ocasião da conversa com a Comissão de Ética, foi percebida a fragilidade 

e a situação complexa da área, gerando preocupação com a referida avaliação 

por parte da CGU; 

 

 

2. Estatuto da UFF 

 

Prof. Fábio lembrou que ainda não foi feito o Regimento da universidade. 

 

Kíssila respondeu esclarecendo que: 

- a atualização do Estatuto deveria ser feita de forma técnica, talvez pelo Prof 

Alberto, e a PROPLAN ficaria encarregada de fazer a revisão; 

- seria interessante a elaboração de um quadro que reflita as atualizações que 

forem sendo feitas no Estatuto, para facilitar seu acompanhamento, quando 

necessário. 

 

 

 

GGAG 

3. Gestão de ética na UFF GGAG 
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ASSUNTOS ABORDADOS 
Relator (es) ou 

Responsável(eis
) 

 

Prof Fábio comentou que: 

- a Comissão de Ética da UFF está sem o 3º membro, o que pode impactar em 

determinadas ações; 

- parece estranho que sejam colocadas tantas responsabilidades na Comissão de 

Ética, por tratar-se de um órgão reativo e não ativo. 

 

Leonardo concordou que são muitas as atribuições designadas e a Comissão 

não conta com uma estrutura adequada para atender a tantas demandas.  Sugere 

que uma solução talvez pudesse ser a UFF contar com uma Secretaria única, 

que atendesse também à Comissão de Ética. 

 

Profa Jandira sugeriu que seja feita uma consulta à CGU, solicitando sugestões 

para resolver essa questão, considerando-se a estrutura e dimensão da UFF. 

 

Kíssila argumentou que: 

- a Portaria referente à Comissão de Ética terá seu prazo de validade expirado 

em novembro deste ano; 

- é necessário definir qual a área ficará encarregada de tratar dos casos 

relacionados aos Conflitos de Interesses, se a PROGEPE ou a Comissão de 

Ética. 

 

Profa Rita se manifestou informando que: 

- não houve nenhum avanço com relação à composição da Comissão de Ética e 

é necessário elaborar a Portaria indicando o novo Presidente, demais 

componentes, etc; 

- o Gabinete tomará as providências necessárias para atualizar a composição da 

Comissão de Ética dentro do prazo estipulado. 

 

Profa Jandira ressaltou que a CGU tem demonstrado muita preocupação com 

relação à questão da corrupção e a indicação de pessoas para a Comissão de 

Ética. 
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ASSUNTOS ABORDADOS 
Relator (es) ou 

Responsável(eis
) 

4. IN SOBRE A LGPD 

Profa Jandira salientou que enviou por e-mail para o Gabinete a minuta do 

documento relativo à LGPD sobre tratamento de dados e até o momento não 

recebeu nenhum retorno. 

 

Fanara destacou a importância dos gestores repassarem o formulário sobre 

tratamento de dados para seus respectivos servidores, pois foi bem elaborado e 

dará a todos um conhecimento geral sobre a essência da LGPD. 

 

 

Ouvidoria 

 

Próximas ações: Responsável(eis) PRAZO STATUS 

Reunião com a Deise, Germana e Bernardo, para 

formação da nova Comissão de Sustentabilidade. 
Profª Rita ? 

Pendente 

Atualização da Portaria do Grupo Gestor de Apoio à 

Governança.  

Prof Fábio ficou de verificar se o Prof. Alberto e o Dr. 

Jonas continuariam participando do Grupo. 

Fábio ? Pendente 

Reenvio da minuta de Portaria de criação do GT da STI 

para o Grupo de Apoio à Governança. 
STI 06/09 Em andamento 

Reenvio da minuta de Portaria de criação do Comitê de 

Segurança da Informação o Grupo de Apoio à 

Governança. 

STI 06/09 Em andamento 

Reunião da GPD/PROGEPE/PLAD/Comissão de Ética 

para definir a questão do Conflito de Interesses 
Leonor / Aline 09/09 Em andamento 

Criação e publicação em BS do grupo responsável pela 

atualização do site da UFF (Pró-reitorias e 

superintendências.) 
Fanara ? Em andamento 

Comissão de Ética: 

a) Elaboração do Regimento da Comissão de Ética 

Prof. Wilson 

Madeira 
? Pendente 

b) Elaboração de Código de Ética da UFF 
Prof. Wilson 

Madeira 
? Pendente 

c) Elaboração de site da Comissão de Ética 

Fanara, com 

auxílio da Profª 

Jandira 

01/09 Concluído 

d) Elaboração de Portaria designando novos 

membros da Comissão de Ética. 
Profª Rita ? Pendente 

e) Análise dos processos enviados pela Ouvidoria 
Prof. Wilson 

Madeira 
? Pendente 

Ajustes na minuta da IN sobre a LGPD. 

Henrique trará nova minuta para apreciação Henrique 14/09 

Pendente 
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Próximas ações: Responsável(eis) PRAZO STATUS 

Regimento e Estatuto da UFF 

Carla ficou de dar um retorno à Governança. 
Leonor/Carla ? Pendente 

Solicitações da Área de Cinema da UFF 

 
Fanara ? Em andamento 

 


